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Acompanhe a cobertura da política local com @anacampos_cb

Câmara Legislativa amplia
cargos na Mesa Diretora

Os deputados distritais 
aprovaram ontem a 
ampliação da Mesa Diretora 
da Câmara Legislativa, que 
passou de cinco para sete 
membros. Os dois novos 
cargos criados são os de 
segundo vice-presidente 
e de quarto secretário. 
A mudança começa a 
valer no ano que vem, 
depois da eleição para 
composição do colegiado, 
a ser realizada na primeira 
quinzena de dezembro 
deste ano. Também foram 
aprovados ajustes na 
estrutura administrativa e 
nos cargos em comissão 
para se adequarem ao novo 
organograma da Mesa 
Diretora. Essas mudanças, 
no entanto, só entrarão em 
vigor na próxima legislatura.

ANA MARIA CAMPOS

anacampos.df@dabr.com.br

SÓ PAPOS

O 
Dia das Mães deve movi-
mentar R$ 395 milhões no 
Distrito Federal. O aumen-
to previsto nas vendas é de 

8,5% em relação ao mesmo perío-
do comemorativo do ano passado. 
A expectativa foi comentada pelo 

presidente do Sindivarejista, Sebas-
tião Abritta, no programa CB.Poder 
— parceria entre o Correio e a TV 
Brasília — de ontem. Aos jornalistas 
Carlos Alexandre de Souza e Maria-
na Niederauer, ele afirmou também 
que, em Brasília, falta mão de obra 
qualificada. Setor estuda ações pa-
ra solucionar o problema.
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Faturamento de R$ 395 milhões

Ao CB.Poder, o empresário afirma que o comércio está otimista e preparado para o Dia das Mães, que deve ter aumento de 8,5% nas 
vendas em relação ao mesmo período do ano passado. Dirigente também falou sobre a falta de mão de obra qualificada na capital

Sebastião Abritta (E) disse que o varejo está com muitas novidades

Qual é a expectativa do 
Sindivarejista em relação 
ao Dia das Mães?

As expectativas são boas. Es-
tamos esperando um crescimen-
to de 8,5% no varejo do Distrito 
Federal, contra 6,3% do ano pas-
sado. O Dia das Mães é a terceira 
melhor data comemorativa para 
o varejo. Só perde para o Natal e 
o Dia dos Namorados. As pers-
pectivas são boas, temos diver-
sas coleções e novidades no mer-
cado. O comércio está bem esto-
cado e otimista.

E qual é a expectativa de volume 
de vendas para o Dia das Mães?

Acreditamos que, no DF, a da-
ta deve movimentar quase R$ 395 
milhões. Isso é durante a data e em 
toda a cadeia produtiva da capital 
em diversos segmentos.

Como o setor está vendo a questão 
do comércio presencial? Também 
existem as compras on-line. 
Estão conseguindo conciliar?

Essa venda on-line veio para fi-
car e estamos nos adaptando. En-
tendemos que devemos seguir o 
modelo híbrido. A loja física de-
ve fazer também a venda pela in-
ternet. Estamos motivando o con-
sumidor e fazendo um apelo para 
que a população compre de forma 
presencial no comércio local, pois 
geramos emprego e renda. Nessas 
lojas, temos a moça do cafezinho, o 
rapaz da limpeza, o balcão de aten-
dimento, o vendedor, e assim gira 
a economia. Existe também aquele 
lojista pagando o IPTU e a taxa de 
limpeza urbana. Entendemos que 
isso é melhor para o DF. Nós, do 
Sindivarejista, incentivamos o con-
sumidor a comprar no comércio de 

forma presencial, seja em uma loja 
de shopping center, no centro co-
mercial ou em uma de nossas re-
giões administrativas.

Isso ajuda a girar a economia 
de diversas maneiras, como 
produtores locais que têm talentos 
como design, e, dessa forma, 
presentear as pessoas com 
algo diferente do habitual. 

Com certeza, temos muitas no-
vidades. Hoje, temos lojistas que 
produzem e vendem as roupas nas 

lojas. Eles estão sempre informados 
sobre a moda e, dessa forma, ali-
mentamos duas cadeias produti-
vas — a produção e o comércio. Is-
so é importante para nossos lojis-
tas. Sem contar que temos muitas 
novidades, diversos objetos con-
feccionados pelos artesãos de Bra-
sília. Basta vocês saírem para o co-
mércio local. Apesar de o consumi-
dor do DF andar e pesquisar sobre 
os produtos, a venda pela internet 
chegou e, com a pandemia da co-
vid-19, veio mais rápido. Isso afetou 

um pouco o comércio, mas enten-
demos que ele está preparado.

Qual a avaliação do comércio 
em relação à mão de obra?

Neste mês, nós nos deparamos 
com um problema, abordado du-
rante uma reunião mensal do Sin-
divarejista, que foi a mão de obra. 
As pessoas preci-
sam estar mais pre-
paradas para as va-
gas. O que eu que-
ro dizer para os de-
sempregados sobre 
a falta de emprego 
é que os empresá-
rios estão nos dan-
do um feedback di-
zendo que falta mão 
de obra qualificada 
em Brasília. Para vo-
cês terem ideia, te-
mos mais de 40 vagas no Balcão 
de Empregos do Sindivarejista. 
Quando as pessoas se candida-
tam à vaga, não se preparam para 
o básico, como o preenchimento 
de um currículo, a forma de aten-
dimento, conhecimento e como 
irão se posicionar. Percebemos 
que para os cargos mais altos, co-
mo gerente de loja e controlado-
ria, temos uma falta.

É um problema grave, pois o 
comércio é uma porta de entrada 
para quem busca se inserir na 
população economicamente 
ativa e empregada.

Com certeza. Identificamos is-
so na nossa última reunião. Vamos 
buscar alternativas de treinamento 
e estamos fazendo um levantamen-

to com outros lojis-
tas. Entendemos e fa-
lamos para a pessoa 
que está desempre-
gada que existe em-
prego, então, vamos 
nos qualificar e fazer 
nossa parte. Tenho 
certeza de que as-
sim como o comér-
cio foi o local onde 
o empresário iniciou 
com uma lojinha e 
hoje tem uma rede, 

é também a porta de entrada para 
quem busca o primeiro emprego. 
Você pode começar como vendedor 
ou estoquista, mas pode se tornar 
um supervisor, gerente, controlar 
uma equipe e, depois, uma rede. Tu-
do isso vai depender de sua ambição 
e capacidade. Oportunidade tem.

*  Estagiário sob a supervisão
de Malcia Afonso

Aponte a câmera do 
celular e acesse o 

conteúdo completo

Henrique Lessa/CB/D.A Press
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Emendas parlamentares em pauta no MPDFT
A execução e a regulamentação das emendas parlamentares foram 
tema de nova reunião entre o Ministério Público do Distrito Federal e 
Territórios (MPDFT), a Câmara Legislativa e a Casa Civil do Governo do 
Distrito Federal. Foi discutido o conteúdo de uma proposta de projeto 
de lei que cria mecanismos para maior efetividade na distribuição 
e utilização dos recursos provenientes das emendas parlamentares 
em políticas públicas, projetos e investimentos de infraestrutura 
voltados à melhoria da qualidade de vida da população do DF.

Nova paisagem no Parque da Cidade
A Novacap plantou 2 mil mudas de 65 espécies nativas que 
mudarão a paisagem no Parque da Cidade Dona Sarah 
Kubitschek. O lugar, antes ocupado pelos pinheiros retirados 
por questões de segurança, agora é um berçário repleto de 
novas mudas nativas do Cerrado brasiliense. O Governo do 
Distrito Federal finalizou o plantio das novas árvores em 
março. O crescimento das mudas está sendo monitorado 
pelo Departamento de Parques e Jardins da Novacap.

"Em um momento de 
urgente união nacional pelo bem 

do Rio Grande do Sul e do povo gaúcho, 
o presidente Lula insiste em fomentar 
a polarização. Infelizmente, o PT faz 
política com o desastre e a tragédia 
que enluta o pais, típico #PadrãoPT. 

Saudades do presidente Jair Bolsonaro"

Senador Rogério Marinho
(PL-RN)

"Nós somos um país 
único e uma bandeira só. É importante 

separar a bandeira do nosso país de bandeiras 
partidárias. Temos, de um lado, quem respeita o 
direito de cada um e, de outro, uma parcela que 

defende o ódio e a leviandade e não sabe respeitar 
resultado de eleições. É importante recuperar a 

capacidade do debate para as pessoas discutirem 
a situação do Brasil com argumentos"

Presidente Lula (PT)

Eleições sob o comando 
de Cármen Lúcia

A ministra Cármen Lúcia foi eleita ontem 
presidente do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE). A única mulher na Corte Superior 

vai comandar as eleições municipais. 
A magistrada vai suceder o ministro 

Alexandre de Moraes em junho.

Depoimentos marcados
Relator da denúncia contra os policiais 

militares acusados de permitir a ocupação 
e destruição das sedes dos Três Poderes, 
o ministro Alexandre de Moraes, do STF, 

marcou os depoimentos das testemunhas 
arroladas pela Procuradoria-Geral da 

República. O governador Ibaneis Rocha 
(MDB) e o ex-interventor federal na 
Segurança, Ricardo Cappelli, serão 

ouvidos por videoconferência. A oitiva 
será em 13 de maio. Também estão 

na lista de testemunhas do Ministério 
Público o ex-diretor de Inteligência da 

Agência Brasileira de Inteligência Saulo 
Moura da Cunha, o diretor da Polícia 

Legislativa da Câmara dos Deputados, 
Paul Pierre Deeter, e o secretário 

de Segurança Institucional do STF, 
Marcelo Canizares Schettini Seabra.

Solidariedade
Diante da tragédia que assola o Rio Grande 
do Sul, o vice-presidente da Câmara 
Legislativa, deputado Ricardo Vale (PT), 
anunciou que a Casa está recebendo 
doações para serem entregues às vítimas 
da tragédia ambiental. A iniciativa é 
do parlamentar, com a Mesa Diretora, 
que incluiu a Casa no movimento de 
solidariedade do DF. Ricardo Vale destacou 
que além de alimentos, cobertores e 
colchões, é possível doar ração, pois 
há muitos animais resgatados.

Enchentes do Sul prejudicam a 
emissão de notas fiscais no DF

As enchentes no Rio Grande do Sul atingiram até o sistema de 
emissão de notas fiscais eletrônicas na capital do país. É que 
o Distrito Federal usa o ambiente da Secretaria de Fazenda 

do estado que está enfrentando o pior desastre ambiental da 
história — SEFAZ RS — para emitir notas fiscais eletrônicas. 

Por isso, o sistema está mais lento. No Rio Grande do Sul, 
foram necessárias ações emergenciais, como a interrupção da 
operação de um dos Datacenters e a transferência da operação 
de alguns serviços para o ambiente tecnológico de nuvem. Os 

empresários do DF estão sendo orientados sobre como proceder.

Posse da nova executiva do PRD no Distrito Federal
A posse da primeira executiva do Partido da Renovação Democrática (PRD) 
no Distrito Federal será realizada em 16 de maio, na Câmara Legislativa. O 

PRD é o resultado da fusão entre os antigos Patriotas e o Partido Trabalhista 
Brasileiro (PTB). O partido, que tem um representante na Casa, o deputado 

distrital Rogério Morro da Cruz, terá no comando Lucas Kontoyanis (presidente), 
Sidney Pessoa (vice-presidente) e Marco Vicenzo (secretário-geral).


